

GAZETA DE MADRID

DEL MARTES 17 DE DICIEMBRE DE 1771.

San Juan de Acre , en Siria , 10 de Setiembre de 1771.



Osman , Baxá de *Damasco* , salió últimamente de aquella Ciudad á la cabeza de un Cuerpo de Tropas de cerca de 900 hombres , compuesto , en parte , de *Arabes* , sin manifestar en su marcha otro objeto , que el de recoger los tributos en los distritos de *Rama* , *Gaza* , y *Nápoles de Siria* , antiguamente *Sichem* ; pero su verdadera intencion era entrar improvisamente en los Estados del *Cheik Daher* , á cuyo efecto vino á sentar su Campo mas acá del Lago *Meron* , á una jornada de *Saphet* , cerca del Puente de *Jacob*. Los *Arabes* ocuparon este Puente para asegurarse la retirada. *Osman* Baxá esperaba en aquel puesto un refuerzo que se le debía enviar de *Damasco* y 2000 *Drusos* , (Gentes de los Pueblos del *Líbano*) que habian ofrecido unirle. Informado el *Cheik Daher Omar* de las intenciones del Baxá , determinó anticiparsele y atacarle en su Campo , antes que le llegasen los refuerzos que esperaba. Dió parte de esta resolucion al *Cheik Nasif* , su Aliado , que se le vino á juntar con un Cuerpo de 500 caballos. Marchó inmediatamente contra el Baxá , y el 2 de Setiembre dió vista á su Campo. Dispuso sus Tropas de manera , que no pudiesen libertarse las del Baxá , sino atravesando el Lago que tenían á la espalda. Al acercarse el *Cheik Daher* huyeron los *Arabes* con tal precipitacion , que apenas se pudieron alcanzar algunos de sus caballos. Despues se forzó el Campo por todas partes ; y no pudiendo resistir las Tropas de *Damasco* á la viveza de este ataque , se precipitaron en el Lago , donde pereció una gran parte. El Baxá quiso mas bien arrojarse igualmente al agua con un hijo suyo , que caer vivo en manos de su Enemigo. Unos aseguran que perdió la vida , y otros que habiendole libertado sus gentes , entró el 6 en DA-

masco. El Baxá de *Marda*, cerca del *Tigris*, que había venido á su socorro, y se rindió á *Ali Daher*, murió poco despues de sus heridas en *Saphet*, á donde se le había conducido. Esta victoria ha sido completa. Los vencedores tubieron muy pocos muertos y algunos heridos, siendo del número de estos uno de los hijos del *Cheik Daher*. Dicho General, en recompensa del servicio que le acaba de hacer el *Cheik Nasif*, le ha cedido gran parte de los caballos y machos, y casi todo el bagage tomado en aquel encuentro. Concluida esta operacion, volvió el *Cheik Daher* triunfante á esta Ciudad, saludado por la artillería de los Castillos y fusilería de los habitantes. Sus hijos montaban los caballos de *Osman*, y venían delante las Ropas talaras de este General forradas de martas, sus tiendas, y los bastones de sus *Chiaoux*, especie de Porteros. Entre los papeles del Baxá se hallaron las ordenes que había recibido de la *Puerta* para levantar un Ejército, marchar contra *Ali Bey*, deponerle, y darle por sucesor á *Abou-daab*, su hierno. Estas ordenes se enviaron á *Ali Bey* por *Resk*, su Agente cerca del *Cheik Daher*.

Aquí se asegura que *Ali Bey* no ha renunciado sus proyectos contra *Siria*; y que el Ejército que debe embiar, está pronto á partir del *Cayro*.

Constantinopla 26 de Octubre de 1771.

Este Gobierno no manifiesta la menor inquietud sobre los progresos de los Enemigos. Se sigue trabajando vigorosamente en la construccion de muchos Navíos de guerra, algunos de los quales se hallan ya en estado de votarse al agua. Se asegura que en la próxima Primavera habrá una numerosa Esquadra pronta á salir al mar.

Las cartas que se acaban de recibir de los *Dardaneles* refieren, que el Conde de *Orlow* había llegado á *Imbras* con 34 Embarcaciones *Rusas*. Este General restituyó á *Moldavangi* Baxá, que manda en los *Dardaneles*, los tres *Tchoadars*, hechos prisioneros delante de *Tenedos*. El Obispo de *Imbras* los condujo de parte del Conde al Baxá, que hizo revestir al Obispo de un *Kesaké*, especie de vestidura de honor. Las gentes que le acompañaban dixeron que los *Rusos* tenian en las cercanías 66 velas, y que juntas todas estas Embarcaciones debían intentar el paso del estrecho al primer viento favorable. El Capitan *Julian*, de *Marsella*, encontró á la vista de los Castillos quatro Navíos de guerra *Rusos*, que cruzaban á la embocadura del Canal. El 18 por la mañana se oyeron en los *Dardaneles* muchos tiros de artillería disparados por el Castillo de *Tenedos* contra una Embarcacion

RUSA,

Rusa, arrojada por las corrientes ázia las costas de aquella Isla. Corre la voz de que los *Rusos* han formado el proyecto de atacar la Isla de *Lemnos*.

Varsovia 6 de Noviembre de 1771.

Quando se habló la semana anterior del insulto hecho al Rey por una Partida de Confederados, se ignoraban muchas circunstancias, que vamos á referir ahora, mejor informados de lo acaecido. El 3 de este mes, entre 9 y 10 de la noche, viniendo el Rey, con poca comitiva, de ver al Príncipe *Czartoriski*, Gran Canciller de *Lithuania*, que estaba enfermo, fue asaltado por 30 hombres á caballo, en la calle de los *Capuchinos*, entre el Palacio del Obispo de *Cracovia*, y el del difunto Conde de *Branicki*, Gran General de la Corona. Habiendo hecho parar el coche, se acercaron muchos de ellos á los estrivos, mataron un Volante que se lo quiso estorvar, y hirieron á otro, habiendo atravesado una bala la caja del coche. Al apearse S. M. le quitaron la espada, haciendole caminar á pie bastante trecho sobre el lodo, rodeado de gentes de á caballo, que con sus sables le amenazaban, y aun al cabo le hirieron, sin otros muchos golpes que dieron á S. M. con ellos de plano, que solo ocasionaron algunas contusiones. Caminando de esta suerte le dispararon un pistoletazo desde muy cerca, pero con la felicidad de haber faltado el tiro. Habiendole hecho montar á caballo, sin sombrero y con medias de seda, hicieron estos hombres que saltase su caballo el foso que rodéa la Ciudad. Dos veces cayó el Rey con el caballo, y otras tantas le levantaron, habiendo perdido su capa con la precipitacion. Despues de haberle hecho caminar hasta el bosque de *Bielany*, distante una legua corta de la Ciudad, atravesando pantános, tan pronto á pie como á caballo, preguntando continuamente á su Gefe si era ya tiempo de quitarle la vida, se acercaron á una centinela *Rusa*, que los asustó de manera, que todos se separaron, á excepcion de tres que quedaron con el Rey. Habiéndose oído á alguna distancia otra centinela *Rusa*, se separaron los otros dos, y quedó el Rey solo con el Gefe de la tropa, el qual instaba á S. M. á que andubiese, diciendo que los esperaba un coche mas allá del bosque. El Rey, oprimido de la fatiga, se detenía con frecuencia á descansar; pero su conductor le precisaba á caminar, amenazandole con el sable. Poco despues, entrando este hombre repentinamente en sí mismo, exclamó diciendo: *Vos sois, sin embargo, mi Rey!* Es verdad, respondió S. M., y aun un buen Rey, que

no os ha hecho mal , ni os le quiere hacer. Al llegar á la puerta del Convento de *Bielany* , observó el Rey que su conductor se apartaba del camino por que le ignoraba , y le dixo que le dexase en libertad ; pero este hombre le respondió que no podía , porque se hallaba ligado con jurámento. Duró esta altercacion hasta que llegaron junto á *Mariemont* , mas cerca de *Varsovia* , que de *Bielany*. Este hombre manifestó gusto de hallarse en aquel parage. Le pidió el Rey que le dexase descansar , y se lo concedió. Empeñandose la conversacion sobre la naturaleza y circunstancias del juramento , le hizo ver el Rey su nulidad. Se manifestó algo convencido , diciendo que si llevaba á S. M. á *Varsovia* , se le arrestaría , y sería perdido. El Rey le aseguró lo contrario ; y viendole indeciso , le dixo : *Pues bien : poneos en salvo , respecto de que hay tiempo , y dexádme ir libre.* Al decir estas palabras , se echó este hombre á los pies del Rey , se los besó , le pidió perdon , y le juró perpetua fidelidad. Despues se acercó S. M. á una casa de madera , distante de allí algunos pasos. Al principio llamó á ella su conductor ; pero nadie respondió , porque todos estaban dormidos. Despertaron al fin , y se hospedó al Rey en esta casa , baxo el nombre de un Caballero , á quien habian robado en aquellas inmediaciones. Desde allí escribió S. M. una carta al General *Coccey* , Comandante de las Guardias de la Corona , quien , habiendo pasado personalmente desde las *Casernas* con un destacamento de Infantería , recibió al Rey en su coche , y le conduxo á la Ciudad , cerca de las cinco de la mañana , con hachas encendidas , entre aclamaciones de sus Guardias , de la Casa Real , y de muchas personas , asi de las que habian montado á caballo para socorrerle , como de otras que sabiendo su feliz regreso , se apresuraron para salir á recibir á su Soberano. Al llegar el Rey á Palacio le encontró lleno de Caballeros y Damas , que le vieron apearse derramando lágrimas. Enternecido tambien S. M. admitió las enhorabuenas con su acostumbrada benignidad ; y habiendo entrado en su Cámara , refirió á los circunstantes lo que le acababa de suceder , y despues los despidió con mucha gratitud , asegurando á todos que se hallaba bien recompensado de los ultrages que había sufrido , y de la sangre que derramaba su herida , al ver el sentimiento que hacían sus fieles Vasallos ; añadiendo que este accidente podía redundar en beneficio de su Pátria. De las declaraciones hechas por el tal conductor en la conversacion con el Rey , resulta que se llama *Kosinski* , del Palatinado de *Cracovia* , que era Oficial de las Tropas de *Pulawski* :
que

que éste encargó á él y á otros dos Oficiales la acción que acababan de executar : que todos tres se habian obligado con juramento á entregar al Rey vivo , ó asesinarle , si de otra manera no podian apoderarse de su Persona : que él y los otros dos Oficiales habian elegido los 27 hombres que los han acompañado : que llegaron aquí tres dias antes , disfrazados en traje de paysanos , trayendo sus armas , vestidos y sillas en sacos de trigo ; y que se hallaban informados de quantos pasos daba S. M. Mientras se hace un exâmen mas por menor , que descubra otras circunstancias de este horrible atentado , el dicho *Kosinski* está guardado en Palacio , donde se le trata con bastante suavidad.

Viena 16 de Noviembre de 1771.

Ayer , dia de *S. Leopoldo* , pasó la Corte á la Real Abadía de *Closterneubourg* , y se restituyó á medio dia á esta Capital. Antiguamente acostumbraba hallarse allí desde la víspera de la fiesta hasta el dia siguiente , despues de comer. Como su residencia ocasionaba gastos considerables á los Religiosos , se ha abolido esta costumbre desde la exáltacion del Emperador al Trono , queriendo este Príncipe , que las sumas que se gastaban en recibir á la Corte , se empleasen en limosnas y otras obras pías. En esta Abadía , fundada por *S. Leopoldo* , Marqués de *Austria* , se guarda la Corona Archiducal , que acostumbran ponerse los Soberanos de *Austria* el dia que reciben el homenaje de sus Estados.

Segun cartas de *Praga* de 9 de este mes , el Emperador debía partir de allí el dia siguiente , tomando el camino de *Linz* para restituirse á esta Corte. S. M. *Imperial* ha asistido muchas veces á las Sesiones que han tenido los Tribunales de Justicia y Hacienda , durante su residencia en aquella Ciudad. Ha dado su voto como los Consejeros , dexando siempre que presidiese en los diferentes Tribunales el Gefe de ellos , á cuya izquierda tomaba asiento. Se regula en medio millon de florines las sumas que ha hecho repartir este Príncipe á los pobres y necesitados durante su residencia en *Bohemia*.

Londres 19 de Noviembre de 1771.

SE asegura que los *Marates* , mandados por *Malharran* , su General , dieron una batalla el 10 de Marzo ultimo á *Hider Ali Kan* en la Provincia de *Bidnore* , y que despues de haberle derrotado enteramente , le hicieron prisionero. Se teme que orgullosos los *Marates* con esta victoria , y sin enemigos con quienes combatir , vuelvan sus armas contra la Compañía.

Amsterdam 28 de Noviembre de 1771.

A Visan de *Londres*, con fecha de 22 de este mes, que el 16 por la noche se experimentó en *Newcastle* una inundacion tan considerable, que de 50 Embarcaciones que estaban en la Ría, unas encallaron en las costas, otras se fueron á pique, y las demas corrieron arrebatadas ázia el mar. Se añade que las casas y puentes padecieron mucho estrago, y que diferentes personas perdieron la vida.

Marsella 18 de Noviembre de 1771.

EL Capitan *Villanueva*, que partió de *Enós* el 29 de Setiembre, encontró el 10 de Octubre en la altura de la Isla de *Taso* 60 Embarcaciones de transporte, escoltadas por 11 Navíos de guerra *Rusos*. El 18 alcanzó á ver cerca de *Cerigo* otras 20 Embarcaciones con *Vandera* de la misma Nacion. A la partida del Capitan *Gazan*, que acaba de llegar de *Constantinopla*, quedaba aquella Capital en la mas perfecta tranquilidad. Quando el Conde de *Orlow* desembarcó en la Isla de *Negroponto*, hizo publicar entre los habitantes *Griegos* un Manifiesto para sublevarlos contra la *Puerta*, y empeñarlos á que se uniesen á los *Rusos*. Los *Griegos* declararon á aquel Comandante, que luego que las Tropas de la Emperatriz se hubiesen apoderado de la Isla, sabrian respetar la autoridad de su nueva Soberana; pero que hasta entonces permanecerían inviolablemente en la obediencia que habían jurado al Gran Señor.

París 2 de Diciembre de 1771.

LOs Estados de *Artois*, por su deliberacion de 21 del pasado, han resuelto unánimemente dar al Rey nuevas pruebas de la prontitud de la Provincia á concurrir al suceso de las idéas que dirigen á S. M. por el bien del Estado; en cuya consecuencia dieron su consentimiento para la prorrogacion de la primera vigésima y de los 4 sueldos en libra de ella, por todo el tiempo que lo exígiesen las urgencias del Estado, remitiendose á la elevada prudencia de S. M. y benignidad para con sus Pueblos, sobre la duracion de este impuesto. Consintieron igualmente los Estados, en que se prorrogase la segunda vigésima hasta primero de Enero de 1781, concediendo todo lo demás que se les ha pedido en nombre del Rey. Ha ocasionado á S. M. mucha satisfaccion el zelo y prontitud de los Estados, y ha encargado á sus Comisarios que se lo dixesen asi de su parte á la Asamblea, asegurandola de su afecto y favorables disposiciones á quanto le representan los Estados, ordenando al mismo tiempo, que les anuncien las gracias y alibios que se ha dignado dispensar á la Provincia.

El 19 del mes ultimo se registró en el Supremo Consejo de *Rosellon* un Decreto del Rey , que incluye el Reglamento para la administracion gratuita de la justicia , y para la disciplina y gobierno del Tribunal. El Público ha celebrado y aplaudido mucho este nuevo testimonio de la benevolencia de su amado Monarca , ocupado siempre en el bien y felicidad de sus Vasallos.

Extracto de Carta escrita en Agen á 15 de Noviembre de 1771.

Desde principios del Otoño se experimentan fiebres epidémicas en las cercanías de *Tanneins*. Los Médicos han reconocido que esta enfermedad procede de las inundaciones que hubo en la Primavera. Las aguas corrompidas , que quedaron en las llanuras , han inficionado el ayre , y ocasionado el contagio entre los habitantes mas cercanos. Esta observacion debe obligar á que se tomen providencias que proporcionen la corriente de las aguas , á fin de que no se estánquen.

Venecia 23 de Noviembre de 1771.

LAs ultimas cartas de *Constantinopla* refieren , que en un Divan que se tubo en aquella Capital , hizo presente el Mufti al Monarca *Otomano* las inmensas sumas de dinero que había costado ya la presente guerra , y la mucha sangre que por ella han derramado los *Musulmanes* ; pero el Gran Señor protestó que jamás ajustaría la paz , á no ser con condiciones honrosas y ventajosas ; y que ha resuelto continuar la guerra con toda la posible actividad.

Parma 26 de Noviembre de 1771.

EL Señor Infante , nuestro augusto Soberano , ha establecido un Consejo puramente consultivo , que se debe juntar en el Palacio de su residencia para negocios de suma importancia ; y ha nombrado por Miembros de este Consejo al Excmo. Sr. *D. Joseph Agustin de Llano* , su Ministro y Secretario de Estado , Guerra , Gracia y Justicia y Hacienda ; al Consejero *Don Francisco Dallalio* ; al Marqués *Próspero Manara* , y al Conde *Joseph Sacco* ; y por Secretario del mismo Consejo á *Don Joseph Antonio Muzi* , con voto solamente en los asuntos pertenecientes á la Real Hacienda y al Comercio.

Madrid 17 de Diciembre de 1771.

EL Rey se ha servido nombrar para el Arzobispado de *Toledo* á *D. Francisco de Lorenzana* , Arzobispo de *México*.

Asimismo ha nombrado S. M. para el Priorato de *S. Martin de Mondoñedo* , á *D. Antonio Suarez* , Cura de *Santiago de Vibero* : Para una Canongía de la Iglesia Catedral de *Plasencia* , á *D. Manuel de Vi-*

llanueva y Pacheco : Para la Dignidad de Tesorero , y una Canongía de la Iglesia Colegial de *Castrojeriz* , á *D. Lucas Ubera* , y *Ezquerria* , Prebendado de la misma Colegial : Para una Racion de la Iglesia Catedral de *Gnadix* , á *D. Pedro Joseph de Salcedo* , Beneficiado de la Parroquia de *Santiago* de aquella Ciudad ; y para otra Racion de la Parroquia de *S. Marcelo* de la Ciudad de *Leon* , á *D. Cosme Rodriguez*.

S. M. ha conferido Compañía en el Regimiento de Caballería de *Borbon* á *D. Francisco Cambiella* , Ayudante mayor del mismo Cuerpo; y en el de *Dragones* de *Sagunto* , á *D. Francisco de Paula de la Cerda* , Alférez del de la *Reyna*.

En la Extraccion de la *Real Lotería* , executada el Sábado 14 de este mes , salieron los números 14 , 66 , 37 , 79 y 48 ; y ganaron los Jugadores un millon , 258620 reales vellon.

Real Cédula de S. M. y Señores del Consejo , por la qual se prohibe en todos los *Pueblos* de estos Reynos la fábrica , venta y uso de fuegos , y que no se pueda tirar ó disparar *Arcabuz* ó *Escopeta* cargada con municion , ó sin ella , aunque sea con pólvora sola , dentro de los *Pueblos*. Se hallará en casa de *D. Antonio Sanz* , calle de la *Paz*.

De Scholis Matritensibus à Philippo IV. erectis , Regia Caroli III. magnificentia restitutis , Oratio habita Kalendis Octobris MDCCLXXI. in ipsa Studiorum solemnibus instauratione : subjungitur carmen , quod orationem excepit , nonnullaque Epigrammata. Se hallará en la Librería de *Francisco Fernandez* , frente las *Gradas* de *S. Felipe*.

Observaciones sobre las ventajas y desventajas de la *Francia* y la *Gran Bretaña* , en orden al Comercio y la *Agricultura* , y demás recursos de la soberanía de los Estados. Cotejo de ambos Reynos , en que se exáminan las causas de su respectiva abundancia y escasez de las cosechas de granos , y los defectos del Comercio , *Agricultura* y *Poblacion* ; y se proponen los medios de fomentar universalmente estos Ramos , facilitando el beneficio y cultivo de las tierras , el empleo de los hombres , y el util destino de los mendigos : escritas en *Inglés* por el Caballero *John Nickolls* : traducidas del *Francés*. Se hallará en la Librería de *Juan de S. Martin* , calle de la *Montera*.

Libro nuevo : *Proodia Latina* , una cum arte metrica ex melioris Notæ auctoribus excerpta : Auctore *R. P. M. Fr. Raymundo Josepho Rebollida Valentino* , Ord. de *Mercede*. Se hallará en la Librería de *Miguel Escribano* , calle de las *Carretas* ; y en *Valencia* , en la *Portería* de su *Convento* , á precio de doce reales.

POR EL REY NUESTRO SEÑOR.

En casa de *D. Francisco Manuel de Mena* , calle de las *Carretas*.